



豊田中学校 学校だより  
豊田の里

平成31年3月20日

第15号

発行 豊田中学校

## 修了式校長式辞

校長 倉島茂見

本日、ここに「平成三十年度の閉幕を宣言します。」

昨日の卒業式は、ありがとうございました。あんなに素晴らしい卒業式ができたのは、3年生はもちろんのこと、1・2年生の協力もあったからこそです。立派な足跡を残してくれた3年生も豊田中の自慢ですが、それを支えた1・2年生も豊田中の自慢です。3年生から受けた「バトン」をしっかりと受け取り、来年度、さらにパワーアップした豊田中をみんなの手で創っていきましょう。

パワーアップのためには、まず今を振り返っておくことが大切です。進級に際し、私の感じていることを話しますので参考にしてください。

1年生は、中学生であることが板につき、大変落ち着いた生活ができていますね。特に、授業中の聞く姿勢は素晴らしいと思います。先生の話はもちろん、友だちの発言や話し合いなど、多くの先生方が褒めていました。きっと、その中で友人関係も生まれ、あたたかな学級、学年の雰囲気につながっているのではないかと思います。また、先輩授業や部活動など、先輩から学ぼうとする姿勢も素晴らしいと思います。4月からは新入生が入学し、先輩となります。先輩として、「ああなりたい」と思われるあこがれの存在となれるよう、一層努力していくことを期待しています。

2年生は、着実に学習に対する意欲が高まってきていましたね。それは授業の様子はもちろん、自習室など自主的な学習もがんばっている人が多いと聞いています。正に、3年生の0学期としての取組ができていることを頼もしく思います。立志の式での堂々と目指したい職業や生き方を語る姿にも、成長を感じました。4月からはいよいよ最上級生です。来年度は平成から新しい元号に変わる年です。その元年にふさわしい「学校の顔」となり、今年育んだ志を実現させるために、確かな学力とともに、豊かな心、健康な身体をも育てていくことを期待しています。

加えてもう一つ、1・2年生両方に、期待したいことをお話します。

みなさんは環境について考えたことがありますか？環境というと、空気や水、緑の木々などのゆたかな自然を思い浮かべる人が多いかと思います。もちろんそれらも環境ですが、本来は「自分を取りまくすべて」を指します。人やものや出来事なども。君たちは日本という自然豊かで平和な環境の中で育ちましたが、世界には安全な水や食べ物もないような環境や、銃弾が飛び交い命も危ぶまれるような環境もあり、その中で生活している子ども達もいるのが現実です。SDGsの話や「服のチカラプロジェクト」の活動を通して、君たちは理解していると思っています。それらの環境の多くは、人間が作りだした（壊したという言い方もできますが）もので、よりよいものに作り直していくことができるのも人間にしかできません。

豊田中も君たちにとって一つの環境です。友だちや先生方という人。校舎やグラウンド、机や椅子などの物。志を軸とした教育や地域の力を借りた教育など。その中で、君たちは学んでいます。満足していますか？不満はありませんか？誰もが少しぐらいの不満はあるでしょう。でも、不満を言っても環境はよくなりません。なぜなら、不満を感じている人も他の人にとっては環境だからです。

来年度から新校舎の建築が始まり、そういった側面の環境は厳しくなりますが、それ以外の環境を自分たちで整え、より充実した新年度にしてほしいと思っています。

そのためには、まずは人です。友たちと今まで以上に仲良く、お互いを思いやり、温かな言葉を交わしましょう。失敗したら素直に謝り、すぐに仲を修復しましょう。誰もが得意・不得意がありますから、不得意なところは支えてもらい、得意なところで返していきましょう。

人と人との関係、これは何にも代えがたい環境だと私は思っています。すばらしい人と人との関係を築くことで、志が大きく育まれることはもちろん、生涯にわたる財産となっていくことでしょう。

平成30年度から31年度へ、そして新しい元号へと変わるこのときを、自分自身を成長させる機会、「志」を大きく育む機会とすることを願っています。

## ～豊中サポーターの皆さんへ感謝する会～

毎年たくさんの豊中サポーターの皆さんに学校教育を支えていただいています。今年度も、花壇管理、駐車場案内、教室の床板修繕、図書館ボランティア、ようこそ先輩や面接指導の講師、等々ご活躍いただきました。

2月27日(水)、皆様への感謝の気持ちを伝える生徒会主催の会を開催しました。代表して御来校いただいた板山様に生徒会長から感謝状を贈呈させていただきました。また、3月8日(金)にはCSD(コミュニティスクールディレクター)のコーディネートによる「感謝する会」を開催し、御来校いただいた皆様には、同様に感謝状を贈らせていただきました。今後も豊田中学校がコミュニティスクールとして、学校運営協議会を介して、学校と地域がつながり、生徒たちが郷土を愛し、将来地域のために活躍することができる人材として成長するよう、その基盤づくりに御協力いただきたいと思います。



## ～卒業を祝う会～

3月13日(水)、3年生の卒業を祝う会を行いました。生徒会本部がこの日のためにすてきな企画を準備しました。3年生と担任の先生方とのエピソードにまつわるクイズや寸劇、思い出の場面を写真で振り返るスライドショー、お世話になった先生からのメッセージビデオ。そして1,2年生からの心のこもった合唱。暖かい雰囲気にもまれた会でした。3年生の「旅立ちの日」の合唱もとても素晴らしかったです。



## 【平成30年度 学校評価書】

今年度、「授業づくり」「志づくり」「仲間づくり」の3本柱で展開してきた豊田中の学校教育について、学校運営協議会の中でいただいたご意見を中心に学校評価書を作成いたしました。HP(ホームページ)に掲載いたしましたのでご覧ください。